

Evaluation du médicament homéopathique au cabinet

Par les patients

Ils apprécient l'amélioration ou non de leur état de santé de manière très objective et savent nous dire si le traitement est efficace.

L'effet placebo n'est pas au centre de la discussion, seul le résultat sur leur état de santé compte.

L'intérêt porté à la thérapeutique homéopathique résulte d'une part de la réelle personnalisation du traitement et d'autre part de sa moindre iatrogénie.

Evaluation du médicament homéopathique au cabinet

Par les médecins

L'**évaluation objective de l'efficacité**, inhérente à toute démarche de soin, prend ici tout particulièrement en compte l'**évolution de l'état de santé global du patient**.

L'**évaluation** porte sur **le traitement homéopathique dans son ensemble**, ce dernier comportant un ou plusieurs médicaments homéopathiques ayant une synergie d'action sur l'ensemble des symptômes et signes cliniques propres au patient.

Evaluation du médicament homéopathique au cabinet

Par les médecins

En **prévention secondaire**, de manière objective, du fait de sa moindre iatrogénie et de son moindre coût sans perte de chance **le médicament homéopathique n'a pas d'équivalent** et **le service médical rendu par ce dernier est unique.**

La prévention secondaire présente un intérêt majeur en santé publique, nous pouvons en effet penser que c'est à ce niveau-là d'évolution de la santé du patient que se joue le passage à la chronicité, en lien peut-être avec un rôle de l'épigénétique.

Evaluation du médicament homéopathique au cabinet

Par les médecins

En **curatif** la **dimension éthique du médicament homéopathique** est évidente dans les situations où l'altération de l'état de santé est patent et la nécessité des traitements conventionnels indiscutable : le recours au traitement homéopathique peut permettre d'améliorer la tolérance de ces traitements, en permettre la poursuite et en combler les limites. Cela contribue à une moindre perte de chance du patient de stabiliser ou d'améliorer son état de santé. Si le patient en fait la demande, on ne peut lui refuser.

Evaluation du médicament homéopathique au cabinet

Par les médecins

A ce stade la **personnalisation du traitement** comme le permet la prescription homéopathique joue assurément un rôle dans la mobilisation des capacités d'autoguérison du patient.

Par conséquent en **curatif** aussi, dans certaines situations, **le médicament homéopathique n'a pas d'équivalent** et **le service médical rendu par ce dernier est unique.**

Evaluation du médicament homéopathique au cabinet

Toute la valeur de cette évaluation du médicament homéopathique au cabinet repose sur une **importante expérimentation de terrain**, interrogeant régulièrement les connaissances acquises en la matière, et engageant les patients et les médecins depuis des dizaines d'années pour certains d'entre eux.

C'est une évaluation ancrée dans la réalité du vivant.